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Commissione Servizi Informativi e Telecomunicazioni  
(ICT) 

 
Verbale della riunione del 13 novembre 2013 

 
Ordine del Giorno: 

  
1. Nomina del Coordinatore 

2. Varie ed eventuali 
 

Sono presenti gli Ingegneri 
  

 Arcieri 
 Bettini (Coordinatore uscente e facente funzioni di Segretario pro tempore) 
 Callieco 

 Cerutti 
 Colace 

 Del Col (Referente in Consiglio e Coordinatore pro tempore) 
 Mercadante (Segretario uscente) 

 Salaroli 
 

 
La riunione si apre alle ore 21.15 presso la sede dell'Ordine, quella raggiungibile dalla 

scala B, a destra entrando nell’androne di via Giolitti 2. 
 

1 punto O.d.G. 
 

Il referente Ing. Del Col apre e presiede la riunione. Legge ai presenti i testi 
dell’ultima sezione dell’Esame di Stato per il settore C dell’Ordine e propone la 

riconferma del Coordinatore uscente soprattutto per il suo impegno a livello nazionale 
come membro del CIII; impegno rivelatosi fruttuoso soprattutto per il riconoscimento  
legislativo sulle attività riservate (ex art. 46 DPR 28/01) ribadite dalle circolari CNI 

num. 194 e 279 del 2013, comunicate alle PP. AA. locali con lettera inviata  dal 
Presidente Ing. Vaudano in data 06-09-2013, protocollo 5556/cm. Non emergono 

altre candidature e quindi la Commissione approva all’unanimità la riconferma 
dell’Ing. Bettini, che ringrazia per la fiducia rinnovata ed esprime soddisfazione per 

gli importanti risultati raggiunti ma, nel contempo, anche la consapevolezza su 
quanto ci sia ancora da lavorare sul piano della comunicazione e della 

sensibilizzazione sulle problematiche della nostra professione, elemento chiave per lo 
sviluppo del sistema Paese. 

 
 

 
  



2 punto O.d.G. 

 
Numerosi ed importanti sono gli argomenti di discussione emersi durante la riunione 

e di seguito elencati: 
 

1. Da parte di alcuni componenti della Commissione emerge la richiesta di 
partecipare all’Esame di Stato come membri aggregati esperti. 

 
2. Si rileva la necessità di interpellare i numerosi iscritti alla Commissione uscente 

per avere la conferma della loro intenzione di partecipare a quella entrante. 

 
3. Viene affrontato il tema dell’aggiornamento professionale, imposto dalla nuova 

norma sulle professioni; in particolare, quello della gestione e certificazione dei 
Crediti Formativi, a carico dei singoli Ordini provinciali, e sulla quale il 

Presidente Ing. Vaudano informerà gli iscritti nell’incontro del 29 p. v. al 
Politecnico nell’aula 3 alle ore 16:30; 

 

4. Sempre sul tema del punto precedente la Commissione segnala che diversi 

Ordini si stanno attivando per individuare ed affinare uno strumento 
informatico semplice da utilizzare, affidabile, sicuro ed economico che consenta 
di gestire i Crediti Formativi degli iscritti. I requisiti finora espressi indicano che 

lo strumento deve poter registrare e gestire il “peso” di ciascun corso in termini 
di punteggio e deve poter rendere disponibili report sui crediti cumulati con 

selezioni varie, come ad esempio per corso e per iscritto. Vengono sconsigliate 
soluzioni artigianali, tipo foglio Excel, di difficile gestione ed inaffidabile per una 

condivisione dei dati, mentre sono consigliate piattaforme di eLearning Open 
Source più adatte allo scopo. 

 

5. Dovendo l’Ordine certificare i Crediti Formativi maturati dai singoli iscritti 
appare debole e facilmente contestabile la soluzione di affidarne la gestione al 

singolo iscritto; è invece più sicura ed affidabile la soluzione emersa dalla 
discussione, ovvero incrociare telematicamente, sul Sistema Informatico 

dell’Ordine, i dati immessi dall’iscritto con quelli forniti dall’erogatore del corso, 
abilitato dall’Ordine. 

 
 

6. Emerge inoltre l’esigenza di far rispettare la riserva (o privativa) imposta dalla 
nuova legge sulle professioni, a cominciare dalla gestione dei Sistemi 

Informatici; prima di passare alla denuncia “tout court” delle violazioni di legge 
per esercizio abusivo di professione, appare più opportuno un approccio 

graduale per consapevolizzare gli organi degli Enti Pubblici e delle controllate, 
ovvero: organizzando incontri ad hoc con commissioni, assessorati, sindaci, 

presidenti, etc., deputati alla gestione dei loro Sistemi Informatici; 

 

 

 



 

7. Appare inoltre evidente che la riserva deve essere rispettata “in primis” da chi 
ne pretende il rispetto; ecco quindi che occorre controllare ed imporre che la 
gestione del Sistema Informatico dell’Ordine faccia capo ad un Ingegnere 

dell’Informazione iscritto al settore C; si auspica che la stessa cosa avvenga 
per i Sistemi della Federazione, della FIOPA, del CNI e degli altri Ordini 

provinciali. 

 

8. Poiché la conseguenza dei punti precedenti sarà il notevole impiego dei colleghi 
nella gestione dei Sistemi Informatici, si ritiene opportuno integrare e 

dettagliare le linee guida, già diramate dall’AgID (Agenzia per l’Italia Digitale), 
ad uso e a supporto dei colleghi stessi. 
 

9. Si decide che la Commissione si riunirà mensilmente, ad eccezione dei mesi di 
Luglio, Agosto e Dicembre, il terzo mercoledì, sempre alle ore 21:00; 

 

10. L’Ing. Mercadante ritiene opportuno inviare a tutti gli iscritti al settore C (se 

non già fatto) copia digitale delle Circolari CNI num. 194 e 279; 

 

11. L’Ing. Callieco propone di iniziare un lavoro di analisi e studio dell’attuale 

sistema di gestione documentale e dei processi all’interno dell’Ordine per 
creare un Sistema Informativo integrato che semplifichi tutte le procedure 

amministrative (senza andare ad intaccare i processi attuali dal punto di vista 
gestionale) in modo da interfacciarsi (in collegamento con quanto discusso per 
la formazione) con altre strutture per fornire all’Ordine tutti gli strumenti 

necessari 

 

12. Sempre l’Ing. Callieco è disponibile a fornire gratuitamente un pacchetto 

software agli iscritti che inizino l’attività professionale (fatturazione, gestionali, 
etc.) per dotarli degli strumenti informatici minimi per il lavoro; propone anche 

di organizzare un servizio di consulenza ICT interna all’Ordine e di creare un 
data base di competenze specifico per il settore. 

 

La riunione termina alle ore 23.15 dello stesso giorno. 
 

 
             Il segretario pro tempore 

                    Ing. Enrico Bettini 


